

Communiqué de presse 24 février 2023



UKRAINE : 1 AN DEJA Le Syndicat d'Energie d'Ille et Vilaine soutient les actions d'Electriciens sans Frontières

Mardi 13 décembre, lors de sa participation à la conférence internationale « Solidaires du peuple ukrainien » organisée à Paris et coprésidée avec Emmanuel Macron, Volodymyr Zelensky a donné le ton : « Nous devons vaincre la terreur énergétique semée par la Russie. Les générateurs sont devenus aussi nécessaires que les véhicules blindés et les gilets pare-balles. »

Depuis le début du conflit, Electriciens sans frontières est mobilisée

Electriciens sans frontières apporte son soutien aux populations ukrainiennes sur place ou réfugiées dans les pays limitrophes. L'ONG agit main dans la main avec le Centre de crise et de soutien du Ministère de l'Europe et des Affaires Étrangères, des entreprises partenaires, des organisations de la société civile ukrainienne ainsi que des syndicats d'énergie. Dans ce contexte le Syndicat d'Energie d'Ille et Vilaine apporte un soutien financier non négligeable.

Grâce à ses partenaires Electriciens sans frontières déploie compétences et moyens

Ce soutien, parmi d'autres, a permis à Electriciens sans frontières de se mobiliser en apportant différentes réponses :

- Soutien aux centres collectifs accueillant des familles déplacées : envoi de lampes solaires, de 10 groupes électrogènes et matériels électriques en Slovaquie ;
- Raccordement de groupes électrogènes de secours pour 17 hôpitaux moldaves grâce à 3 missions en Moldavie, dont 2 avec des bénévoles Bretons, pour sécuriser l'alimentation électrique de 17 établissements de santé. La dernière s'est déroulée en janvier 2023;
- Soutien aux blocs chirurgicaux mobiles et à des centres de soins en Ukraine: envoi de lampes solaires, de 20 groupes électrogènes et matériels électriques, suivi des opérations des techniciens ukrainiens à distance;
- Envoi de 60 km de câbles électriques à destination des distributeurs ukrainiens d'électricité;
- Envoi de 250 groupes électrogènes et plus de 10 000 radiateurs et aérothermes pour équiper 300 centres collectifs et aider ainsi plus de 150 000 personnes pour le passage de l'hiver.

Pour en savoir plus et en vidéo

Les actions se poursuivent et le SDE 35 maintiendra son soutien

L'ONG travaille avec des partenaires ukrainiens et des partenaires humanitaires internationaux et pour intervenir efficacement et organiser des actions adaptées aux besoins telles que des missions d'intervention et de diagnostic, des missions de formation ou encore l'envoi de matériel électrique en Ukraine ainsi que dans les pays limitrophes.

Début février elle a participé à une délégation d'acteurs de la scène internationale qui s'est rendue à Kiev afin de rencontrer les autorités politiques, et économiques pour préciser les besoins du pays, identifier des interlocuteurs phares, nouer des relations et penser une reconstruction du pays en appui aux autorités

Le soutien de tous les partenaires, le SDE 35 en premier lieu, sera nécessaire pour réussir ces nouveaux défis. L'aide exceptionnelle apportée à l'association en 2022 sera reconduite en 2023.

Electriciens sans frontières, ONG de solidarité internationale reconnue d'utilité publique, contribue à améliorer les conditions de vie des populations les plus vulnérables dans le monde. Pour cela, elle mène des projets d'accès à l'électricité et à l'eau pour offrir un accès durable à une énergie efficace, abordable et la plus propre possible à des populations souvent dépendantes de ressources énergétiques nocives pour la santé, coûteuses et mauvaises pour l'environnement.



Raccordement de groupes électrogènes en Moldavie



Charlotte Boyé, bénévole Bretonne, en mission en Moldavie



Chargement en Bretagne, transport et livraison de groupes électrogènes sur une plateforme de la Croix Rouge à Pantin avant envoi en Ukraine.



Interlocuteur presse : Joël Roué, 06 43 73 96 37, joel.roue@electriciens-sans-frontières.org